Mit 1.207.497 Einwohnern hat die Steiermark 2008 einen Rekordstand erreicht

les Wach

Internationaler Zuzug lässt die Grüne Mark wachsen. Obwohl mehr Babys zur Welt kamen, ist die Geburtenbilanz noch immer im Keller.

Graz. Die Bilanz "Leben in der Steiermark 2008" ist da. Die Trends: Die Einwohnerzahl steigt, obwohl die Geburtenbilanz im Keller ist, es gibt weniger Scheidungen und Hochzeiten als 2007. "Es gibt einen histori-Bevölkerungsschen höchststand in der Steiermark", freut sich der Leiter der Landesstatistik Martin Mayer. Zu Jahresbeginn wurden exakt 1.207.497 Einwohner gezählt.

Zurückzuführen ist dieser Umstand vor allem auf die internationale Zuwanderung (6,3 Prozent Ausländeranteil in der gesamten Steiermark). Aber auch die Geburtenrate ist im Vergleich zu 2007 um 0,9 Prozent gestiegen. Dennoch altert die steirische Bevölkerung. Der Grund: Die Geburtenbilanz - Geburten minus Sterbefälle ist die schlechteste seit dem Zweiten Weltkrieg.

Ältere Mütter. Frauen in der Steiermark bringen durchschnittlich 1.32 Kinder zur Welt. Setzt sich dieser Trend fort, wird in Zukunft jede dritte Frau gar keine Kinder mehr bekommen. Jene, die sich aber für Kinder entscheiden, im Schnitt rund zwei. Die steirischen Mütter werden

auch immer älter, 2008 lag das Durchschnittsalter für Erstgebärende bei 28 Jahren. Die jüngste Gebärende war 14, die älteste 55 Jahre

Weniger Scheidungen. Nach dem "Scheidungsjahr" 2007 ist 2008 mit minus 7.3 Prozent die Scheidungsrate wieder gesunken. Kurios: Eine Ehe wurde nach 52 Jahren geschieden. Die kürzeste Ehe dauerte hingegen weniger als drei Monate.

Immer weniger Steirer trauen sich (minus 3,9 Prozent). Wenn doch, dann mit einem höheren Alter. Der älteste Bräutigam war 84 Jahre, die älteste Braut gar 91 Jahre alt. Die jüngsten Eheleute waren 17. (sie)

Steirischer Nachwuchs 2008:

BELIEBTESTE VORNAMEN:

Buben: Lukas, Sebastian, Maximilian, Tobias, Alexander

Mädchen: Hannah, Lena, Leonie. Sarah, Anna

趣 SELTENSTE VORNAMEN:

Buben: Wölfi, Prosper, Destiny, Justice, Neo, Maddox, Elvis Mädchen: Ylvie, Su, Quin-Ni-

que, Pelsin, Ni, Momo, Lioba, Joy **GEBURTEN:**

- Durschnittsgewicht: 3,33 kg bei Buben, 3,2 kg bei Mädchen, schwerstes Neugeborenes mit 5,07 kg (Bub)
- Durchschnittsgröße: 50,6 cm bei Buben, 50 cm bei Mädchen. größter Säugling mit 60 cm (Bub)